
Protokoll der BLVSS – GV vom 23.8.2023 

 

Die 42. GV wurde dieses Jahr auf 2 Rädern, mit Helm und holpernd über 

Geröll oder in der Luft auf dem Biketrail in Aesch umrahmt. 

In 2 Gruppen erhielten die BLVSS Mitglieder unter kompetenter Leitung 

Tipps und Tricks für das Mountainbiken. Sie wurden aufbauend in das 

Steilwandfahren eingeführt, verbesserten die Haltung beim Geröllfahren 

oder sprangen cool durch die Lüfte. 

Danach eröffnete Patricia als Präsidentin die 42. GV des BLVSS vor 28 

Mitgliedern im Freien auf dem Robinsonspielplatz in Aesch. Monika 

Rohner, unser Ehrenmitglied, wurde als Tagespräsidentin gewählt. 

 

4 Mitglieder haben sich entschuldigt: 

 

Philippe Peter, Andrea Kohler, Patrick Bänteli und Michi Motter. 

 

Beginn der GV: 20.00Uhr  

 

1. Protokoll 

Das Protokoll der 41. GV vom 9.9.22 von Daniela Bui wurde genehmigt 

und verdankt. 

 

2. Jahresberichte 

Die Präsidentin Patricia Birrer informierte über die Arbeiten und Anlässe 

des vergangenen Vereinsjahres: 

 

2a. Jahresbericht BLVSS 2022/2023 der Präsidentin 

 

Nach dem ereignisreichen, vergangenen Jubiläumsjahr war es in diesem 

Vereinsjahr vergleichsweise ruhig. Neben der Organisation der üblichen 

Anlässe und der heutigen GV, haben wir uns Gedanken zur weiteren 

Zukunft und Erneuerung des Vorstandes gemacht. Nach 30 Jahren als TK-

Chefin im Vorstand, davon 10 Jahre auch als Präsidentin, ist es an der 

Zeit, meinen Platz an der nächster GV im 2024 abzugeben. Wir haben 

mögliche geeignete Kandidat: innen angefragt und eine Zusage von 

Vincent Hughes erhalten, die uns sehr freut. Vorausgesetzt die 



anwesenden Mitglieder bestätigen seine heutige Wahl, wird der Vorstand 

aus sechs Mitgliedern bestehen und hat ein Jahr Zeit, seine Aufgaben neu 

zu definieren. 

 

Als Präsidentin des BLVSS durfte ich an der Jahresversammlung im 

November 22 in Zürich und an der DV Anfang Juni 23 in Bellinzona, die 

neusten News des SVSS erfahren und den gegenseitigen Austausch 

pflegen. Zusammengefasst ging es um: 

 

• Die «Schnelle Beratungskommission», bestehend aus 15 

Mitgliedern, welche in Zukunft schnell und besser auf negative 

und/oder falsche Medienartikel zum Thema Sportunterricht 

reagieren kann. 

• Das revidierte Datenschutzgesetz und die Ethik Charta von 

Swiss Olympic machen eine Aktualisierung der Website resp. der 

Statuten auch bei den kantonalen Vereinigungen nötig. 

• Der SVSS hat eine Empfehlung zum Einsatz externer Personen 

im obligatorischen Sportunterricht verfasst, die diese nur 

ausnahmsweise zulässt, wenn die Sicherheit sonst nicht 

gewährleistet ist oder die Infrastruktur und Material oder Angebote 

zur Weiterbildung fehlen. 

 

Ich erhielt ausserdem eine Einladung an die feierliche BL 

Sportpreisverleihung im KUSPO Pratteln und, zusammen mit Boogy, an 

die 50. DV der IG BL Sportverbände mit einem spannenden Talk mit 

Para-Snowboarderin Romy Tschopp. 

Bei den anschliessenden Apéros bietet sich stets eine wertvolle 

Gelegenheit, Personen aus dem Sport und der Politik zu treffen und dieses 

wichtige Netzwerk zu pflegen. 

 

Dank einer guten Vernetzung und Anbindung mit dem LVB, profitieren wir 

als Sportvereinigung, aber auch als einzelne Sport-Lehrperson, sehr stark 

vom gewerkschaftlichen und juristischen Einfluss unseres kantonalen 

Lehrerverbandes. 

Wie im letzten lvb inform zu lesen war, konnte sich unser BLVSS-Mitglied 

Jolanda Gerber mit Hilfe der Rechtsberatung des LVB (und dank viel 



Geduld!) zuerst beim Kantons-, dann auch beim Bundesgericht gegen die 

kantonale Unfallversicherung durchsetzen. Diese wollte sich vor der 

Kostenübernahme ihrer schweren Unfallverletzung entziehen und diese als 

«degenerative Veränderung» abtun. 

Wir danken Jolanda sehr für ihren Durchhaltewillen und die Schaffung 

dieses Präzedenzfalles, der uns Sportlehrpersonen im Falle einer 

Verletzung (und dies ist nun mal in unserem Beruf ein zu tragendes 

Risiko) auf eine unkompliziertere Bearbeitung unseres Falles und 

Übernahme der Kosten hoffen lässt. 

 

Meinen Jahresbericht möchte ich mit einem Blick in die Zukunft 

abschliessen: 

 

In den kommenden Wochen und Monate werden wir unsere 

Rückmeldungen zur Weiterentwicklung der gymnasialen Maturität 

(WEGM) einbringen können, um Einfluss auf die zukünftigen 

Rahmenstundentafel und den Angebotskatalog der Gymnasien im Kanton 

BL zu nehmen. Es wird aus Erfahrung nicht einfach sein, einen 

gemeinsamen Konsens bei allen Sek II-Sportlehrpersonen zum Thema 

Sport als Schwerpunktfach wie auch beim Thema Sport als Promotionsfach 

zu finden.  

 

Ein anderes Thema, das bereits länger in den Schulen und anderen 

Fächern Einzug gehalten hat, ist die Digitalisierung und der Einsatz, 

resp. die sinnvolle Nutzung der künstlichen Intelligenz. Auch im 

Sportunterricht kann man durch den Einsatz von Apps und tragbaren 

Geräten profitieren, indem bspw. die individuelle Leistung der 

Schülerinnen und Schüler gemessen oder personalisierte Trainingspläne 

erstellt werden können. Aber trotz der Vorteile sollte nicht vergessen 

werden, dass der Sportunterricht als essentieller Ausgleich erlebt wird 

zum übrigen Schulunterricht, der meist in sitzender Position und immer 

häufiger vor Bildschirmen stattfindet.  

Für eine ganzheitliche körperliche und psychische Entwicklung sind der 

persönliche Kontakt zwischen uns Lehrpersonen und Schüler:innen und 

das soziale Miteinander im Sport von immer grösserer Bedeutung. Es gilt 



also eine gute Balance zwischen modernen Technologien und traditionellen 

Lehrmethoden zu finden! 

 

In diesem Sinne wünsche ich uns Sport-Lehrpersonen viele intensive, 

fröhliche, motivierende, analoge Bewegungsmomente mit unseren 

Schüler: innen, bei denen es auf den eigenen körperlichen Einsatz und 

direkten menschlichen Umgang und nicht nur auf das geschickte Bedienen 

eines Joysticks ankommt. 

 

August 2023/ Patricia Birrer 

 

Als Abschluss erhielt Jolanda Gerber einen grossen Applaus und ein 

Präsent für Ihr Durchhaltewillen. 

 

 

b.TK-Jahresbericht 2022/2023  

1) Jubiläums-GV in Birsfelden 
 

Die 41. GV BLVSS wurde in einem feierlichen Rahmen auf dem Inseli 

Birsfelden zum Anlass des 120jährigen Bestehen des Lehrerturnvereins BL am 

Freitag, dem 9.9.2022 durchgeführt. 25 Mitglieder wurden nach dem kurzen 

geschäftlichen Teil mit frisch gebackenen Pizzas und Getränken verwöhnt. 

Vorher konnten die Teilnehmenden den internen Zusammenhalt unter 

kundiger Leitung des Ruderclubs Blauweiss Basel in 4er-Ruderbooten unter 

Beweis stellen.  

 

2) MF Schulsport-FK in Oberwil 

 

Am Samstag, dem 5.11.2022 trafen sich 30 Schulsport-FK-Teilnehmer:innen 

in der grossen Sporthalle des Gym Oberwil um sich zu den Themen 

Geräteturnen und Burner Games weiterzubilden. Fachexperte Gregoire 

Schuwey brachte eine Fülle an neuen Ansätzen zum Erlernen des Rades und 

alternative Aufgaben zur Akrobatik. Im Feedback monierten die TN die wenig 

umsetzbaren Inhalten für die Schule und der zu grosse Theorieanteil. Umso 

mehr konnte man sich am Nachmittag bei Muriel Sutter bei den 

verschiedenen kleinen Spielen wie die Bottle Flip-Stafetten, Fangis-, Sitzball-, 

Völki- und Brennballvarianten vollends ausgeben.  

 



3) 13. Curling-Turnier  

 Eine knappe Woche später trafen sich einige der Teilnehmer:innen wieder auf 

dem Eis der Arlesheimer Curlinghalle. Am Freitag, dem 11.11.22 spielten 

rund 20 rutschfeste Steinschieberinnen und Besenhalter um den Tagessieg, 

der – wen wunderts – an unsere Glückspielerin Barbara und ihren drei 

punkteholenden Mitspieler:innen (Adi, Stifi und Patricia) ging. Im Anschluss 

an das Turnier spendierte Daniel Schenk zum Abschluss seiner aktiven Schul- 

und BLVSS-Karriere einen üppigen Apéro an alle Spieler: innen. Ihm sei an 

dieser Stelle nochmals herzlich für seinen Einsatz als Präsident und 

Ehrenpräsident des BLVSS und für seine unvergesslichen Outfits und 

Rutscheinlagen auf dem Eis gedankt!        

 

4)   4. Eishockeyplausch  

 Der Eishockeyanlass wurde mangels Termine und Interesse nicht 

durchgeführt. 

 

5) 2. Shuffleboardturnier 

Das am Freitag, dem 24.3.2023 geplante 2. Shuffleboardturnier musste 

wegen zu wenigen Anmeldungen (nur 5 TN) leider abgesagt werden. 

 

3. Kassa- und Revisorenbericht 

Der Kassa- und Revisorenbericht wurde genehmigt und verdankt. Julia 

Freiermuth und Enrico Pertinez haben die Rechnungen geprüft und die 

Kasse revidiert. Das Vereinsjahr endete mit einem Plus von 487.35 

Franken. 

 

4. Mitgliederbeiträge 2023/2024 

Die Mitgliederbeiträge bleiben unverändert bei 65.- Franken.  

50.- Franken gehen an den SVSS und 15.- Franken erhält der BLVSS. 

Dank unserem Gewinn muss keine Erhöhung gemacht werden. 

 

5. Anträge 

Es sind keine Anträge eingegangen und der Vorstand hat auch keine 

Anträge. 

 



6. Budget 2023/2024 

Das Budget 2023/2024 wurde genehmigt und die Arbeit von Boogy 

verdankt. Für das neue Vereinsjahr wird ein Minus von – 460.- Franken 

budgetiert, falls alle Anlässe durchgeführt werden können. Die Arbeiten an 

der Homepage werden nächstes Jahr etwas kosten. Boogys Arbeit wird 

mit einem grossen Applaus verdankt.  

 

7. Tätigkeitsprogramm 

Patricia stellte die geplanten Events vor und verwies auf das Info 23 und 

das durchgeführte Programm: 

 

a. Ausblick 

 

4.11.23   Vertikaltuch mit Regine Studer  

Anmeldetermin bis 21.10.23 

24.11.23  Curlingturnier 

    Anmeldung via Homepage 

2. oder 3.2.24 Eishockeyplausch für Männer und Frauen 

 

Im März 24  2. Shuffleboardturnier in Sissach  

 

Im Juni 24 4. Klettersteigevent mit Philippe Peter in Engelberg  

 

Im November 24 Schulsport FK  

 

 

8. Wahlen 

Die Tagespräsidentin Moni Rohner führte die Wahlen durch. 

 

a. Vorstand 

Der Vorstand wurde per Akklamation wiedergewählt und Vincent Hughes 

wurde unter Applaus als neues Vorstandsmitglied aufgenommen. 

 

 

 

 



b. Revisoren 

Als Revisoren wurden Julia Freiermuth und Christine Riva bestätigt und 

Chris Rempfler wurde als Ersatz notiert. Herzlichen Dank! 

 

c. Delegierte 

Ein herzliches Dankeschön an die 7 Delegierten, die jeweils den BLVSS 

vertraten, wurde ausgesprochen:  

Heinz Altwegg, Patrick Bänteli, Chris Rempfler, Nicole Grünig-Thüler, 

Barbara Meyer, Vincent Hughes und Julia Freiermuth.  

Der Platz von Patrick Bänteli wird frei. Er gibt sein Amt aus zeitlichen 

Gründen ab. 

 

9. Verschiedenes 

Christoph Wechsler dankt dem Vorstand für seine Arbeit und bringt Grüsse 

aus dem SVSS. 

Der Jubiläumsfonds wird vorgestellt. Pro Jahr gibt es 3 Projekte, die 

finanziert werden. Die Kriterien und das Reglement sind auf der Website 

des SVSS. 

Folgende Projekte sind beim SVSS am Laufen: 

• Aktivdispens im Schwimmunterricht 

• Aktivdispens soll auf Antrag der KKS auf der Primarstufe ausgedehnt 

werden. 

• Spirtit of Sports@school: Hier können Unterlagen für Lager, Turniere 

und Unterricht auf der Website heruntergeladen werden 

• Die zentrale Weiterbildung des SVSS läuft seit Corona immer noch 

träge. Kurse bis Sommer 24 sind auf der Website buchbar. 

• Der Schweizerische Schulsporttag findet am Fr, 24.5.24 in Tenero 

und Bellinzona statt. 

• Die Daten der Mittelschulmeisterschaften der Sek II sind auf der 

Website. Es fehlen noch Organisationsschulen für das Fussballturnier 

und das Basketballturnier der Herren. 

• Soll Handball wieder an der SSM durchgeführt werden? Eine 

Umfrage wird kommen. 

• Ein neues Lehrmittel für Sport wird von der KKS an vielen Sitzungen 

diskutiert und abgelehnt mangels Finanzen. Das BASPO entfernt sich 



vom Schulsport und spricht keine Finanzen. Somit ist das Projekt 

gestorben. 

• Die neue Website des SVSS ist immer noch im Aufbau 

• Der SVSM kämpft für ein Schwerpunktfach Sport. Er versucht eine 

Zusammenarbeit der Kantone. Der Verteilkampf wird schwierig, da 

die Voraussetzungen in jedem Kanton anders sind. 

• Eine Umfrage über die Infrastruktur an Schulen und eine über den 

Sportunterricht auf der Primarstufe stehen in Planung. Bei der 

PHFHNW muss eines der Fächer Z/M/Sport abgewählt werden. 

Dadurch leidet die Qualität enorm. 

• Wichtig für den SVSS sind genügend Mitglieder, um weiter auf allen 

Ebenen für den Sport zu kämpfen. 

• Es gibt viele Ermässigungen für Mitglieder. 

 

Adi Marbacher berichtete kurz aus dem LVB und Cindy aus dem 

Sportamt: 

• Die neue Sportdatenbank und die Revision des Sportfonds hat viel 

Zeit beansprucht. 

• Es wird ein Fachschaftsleitertreffen Sek 1 zum Thema 

Lehrmittelaustausch mit den Ämtern der Nordwestschweiz 

organisiert. 

• Die Untergruppen der Sportkommission bestehen mittlerweile alle 

aus Schulleitern. Aus diesem Grund wird es eine Aufstockung mit 

einer neuen Person geben. 

• Durchführung von J+S-Coachkursen 

• MF Schulsport in Zusammenarbeit mit dem BLVSS 

• MF Trendsporttag mit der Sek. Binningen 

 

Ende der GV: 21.15 Uhr 

 

Alle Mitglieder geniessen anschliessend einen Apéro mit feinen Brötchen 

und den schönen Sommerabend auf dem Robinsonspielplatz. 

 

 

Für das Protokoll: Daniela Bui 

 


